
李宗柏程傳忠張麗任榮譽團長
湖北省港區政協委員、香港湖北聯誼會於本月22至

23日組團參觀珠三角的港資企業。湖北省政協副主席
李宗柏、省委統戰部常務副部長程傳忠，中聯辦協調
部副巡視員張麗任榮譽團長。

梁亮勝：加強溝通提升凝聚力
團長、絲寶集團董事長梁亮勝介紹此行目的時指

出，湖北省港區政協委員、湖北聯誼會會員均來自不
同的行業，期望通過今次參觀學習活動，讓他們親身

了解一間企業的市場運作和管理模式，從而增長見
識、獲取經驗並開拓眼界；同時亦加強會員之間的溝
通聯絡，增進感情，提升凝聚力。

參觀東莞番禺深圳3港企
今次團員們共參觀了3間港資企業，包括湖北省政協

常委熊漢生位於東莞的「新聲實業有限公司」、常委戴
錦文位於番禺的「錦興國際控股有限公司」、及委員施
維雄位於深圳的「富源集團控股有限公司」。參觀過程
中，團員們受到3間公司高層親切和熱情的接待，他們
更親自向來賓介紹公司狀況。

參觀後，梁亮勝指出，這3間企業在短短20年間，已
發展至今日的成績和規模，是因為他們不斷學習新知
識及觀察新市場，找到了公司發展的切入點。梁亮勝
說，「他們在發展過程中，是因為他們敢於市場競
爭，才有今天成績和規模。在今日不同市場環境下，
他們又能夠善於轉化，跨越自己，走出另一條發展道
路，進行多元化的產業發展」。

李宗柏：活動收穫多收益大
李宗柏形容此次參觀學習獲益良多，是一次「多收

穫、大進步、大收益」的活動，政協委員及會員通過
互相學習及切磋，將來也為湖北經濟發展提供堅定的
實力與經驗。

張麗指出，當前國際經濟形勢不好，對企業也會帶
來很大的衝擊，希望政府多關心港資企業，幫助他們
順利健康地發展。

此行成員還包括顧問樂成炳、劉愛黨，副團長熊漢
生、戴錦文、謝俊明，成員葉長鳴、施維雄、楊華
勇、陳婉芬、侯懷娜、蕭建輝、梁文基、計晏萍、邱
進新等。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港常州商會日前設
宴歡迎由常州市委副書記、代市長姚曉東率領的訪港
經貿代表團一行。常州商會會長、長江實業集團執行
董事趙國雄與各商會首長出席，與家鄉領導加強聯
誼，暢敘鄉情和友情。

姚曉東韓九雲張躍獲頒聘書
宴會上，姚曉東接受商會邀請擔任榮譽會長，韓九

雲副市長及統戰部部長張躍擔任榮譽顧問，由趙國雄
代表商會頒發聘書。

今次是姚曉東到常州市工作後首次訪港。趙國雄致
歡迎辭時，特別向來賓簡介商會歷史。他說，商會成
立4年來，會員已近120人，群賢畢至，群英薈萃，來
自各行各業事業成功、熱心公益事業的名流，為促進
常州與香港兩地交流及繁榮發展貢獻力量。

趙國雄：為常州經濟發展獻策
趙國雄又指，商會始終堅持創會宗旨，每年均舉辦

和組織商務考察活動，大力促進香港與常州工商界之
間的經貿交流。

此外，商會會員堅持愛國、愛港、愛家鄉的理念，
積極參與社會發展工作，支持香港特區政府依法施
政，為常州經濟發展建言獻策。商會設立專門的網頁
平台，為會員提供資訊、諮詢等服務。

姚曉東：居港常州精英貢獻多
另外，姚曉東說，此次率領經貿代表團訪港，主要

是探討推動雙方經貿合作的機會。多年來，居港的常

州精英開拓進取，為香港的繁榮進步、為推動常州與

香港的經貿合作，作出積極貢獻。常州商會成立以

來，在趙國雄組織和領導下，凝聚會員，為常州經

濟、文化、社會等各項事業發展貢獻良多。

姚曉東還介紹了常州未來5年的發展戰略和目標，包

括致力把常州建設成為創新創業城、現代產業城、生

態宜居城、和諧幸福城，又希望常州商會一如既往地

關心和支持常州，凝聚和引領本港工商人士到常州投

資，實現互利雙贏。

徐新民杜吉賓徐建偉出席
出席宴會的尚有常州市秘書長徐新民，市外事辦主

任杜吉賓，市國土局局長徐建偉，市規劃局局長胡
偉，常州商會副會長馬忠禮、莊竹青、鄧清河、吳太
和、黃俊康、王振華、蔣佳平，副會長兼秘書長徐旭
傑，副秘書長趙宇、張嫦娥等。
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常州商會迎家鄉訪港經貿團

湖北聯誼會珠三角參觀學習
梁亮勝率50會員取經 了解港企發展

香港商會評選在滬成功港品牌
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香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）中國
香港商會（上海）日前正式啟動「2011 在滬成
功香港品牌」評選盛典，開啟滬港兩地交流合作
的新里程。據悉，本次盛典旨在評選出能引領未
來發展的傑出港企品牌，以擴大整個香港企業、
香港品牌在滬的影響力。

業內發展社會貢獻作評估
根據流程，候選品牌將在多個不同領域中報名

產生，並於本月進行初選，下月則將安排評選委
員會面試，評審委員會根據候選品牌在業內發展
和社會貢獻作出資格評估，從而選出最後的優秀
得獎品牌。頒獎典禮則定在香港商會（上海）的
周年晚會上舉行。

張國正:港企借鑒推廣策略
中國香港（地區）商會上海會長張國正表

示，隨 內地對外開放力度的不斷擴大，越來越
多的香港企業落戶上海，同時越來越多的香港品
牌漸漸為人熟知，今年勝出的香港品牌將被作為
成功案例，讓其他港企分享並借鑒他們的商業模
式與推廣策略。

九龍東潮聯妙韻頌翠坪
香港文匯報訊 由九龍東潮人聯會主辦、翠櫻

樓互助委員會協辦的「九龍東潮人聯會紅歌合唱
團歌聲妙韻頌翠坪」日前假翠坪 遊樂休憩場地
舉行，全國人大代表高寶齡，中聯辦九龍工作部
處長譚大同，立法會議員陳鑑林，工聯會觀塘地
區服務處主任李崇智，翠櫻樓互助委員會主席鍾
海添擔任主禮嘉賓。

會上，會長吳哲歆致辭時表示，九龍東潮人聯
會08年成立，現時會員人數達16,000人，先後成
立的12個地區幹事會，分布九龍東不同區份，為
區內人士提供不同服務。他讚賞翠坪 幹事會在
副會長許民鵬、莊任明的支持下，切切實實為居
民做了許多工作，今天舉行的歌聲妙韻活動，旨
在以動聽的歌聲、優美的舞姿，讓居民好好享受
這輕松愉快的周日。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 湖北省港區政協委員、香港湖北聯誼會日前組織「珠三角企

業參觀學習團」活動，實地了解珠江三角洲東部地區的港資企業的發展狀況。此行由全國政

協委員、香港湖北聯誼會會長梁亮勝任團長，聯同湖北省政協及統戰部領導，中聯辦領導及

聯誼會會員近50人，先後到深圳寶安的「富源集團企業」、東莞的「新聲實業企業」、廣州番

禺的「錦興國際企業」進行兩天的參觀學習。行程結束後，團員們都大嘆獲益

良多，開拓了見識和眼界。

香港文匯報訊（記者 顏菁 青島報道）

由中華全國律師協會主辦，第九屆中
國律師論壇日前在青島開幕。會議主
要議題為「十二五」規劃與中國律師
業發展。司法部副部長趙大程，香港
律政司司長黃仁龍，全國律師協會長
于寧出席開幕式。來自內地和港澳近
800名律師參加論壇活動。

據悉，截至目前，內地執業律師已
突破20萬人，律師事務所1.7萬家，有
20多個國家和地區的239家律師事務所
在中國設立了293家代表機構，全行業
業務年收入已達人民幣400億元。據統
計，香港特別行政區有66家律師事務
所在內地設立辦事機構，33家內地律
師事務所在香港設立分所。

于寧：律師成法治建設力量
于寧在賀辭中指出，今年恰逢國家「十二五」

規劃的開局之年，以「十二五」規劃與中國律師
業發展為主題，探尋中國律師業未來發展之路，
具有很強的針對性和重要的現實意義，內地律師
的執業理念、服務能力和服務水平不斷提高，律
師隊伍日益壯大，律師工作在國家政治、經濟及
社會生活各個方面的影響力日益提高，律師已成
為國家法治建設的一支重要力量。

維護社會利益群眾權益
他說，「十二五」是全面建設小康生活的關鍵

時期，是深化改革開放、加快轉變經濟法治方式
的攻堅時期，現今是中國律師事業可以大有可為
的重要戰略機遇期。律師工作應放在中國特色社
會主義事業法治全局中來謀劃和推進，把依法維
護國家利益、社會公共利益和人民群眾合法權益作
為律師工作的根本出發點和落腳點。

黃仁龍介紹香港法律服務
黃仁龍在「十二五規劃與現代服務業」的主題

演講中指出，香港作為國際金融中心地位穩固，
內地和香港律師近年來互動頻繁，香港7,000多名
律師與內地律師充分合作，已連續17年協助內地
企業發展，利用外資實現戰略合作發展。他還介
紹香港了法律服務業現狀，以及香港與內地法律
服務合作等內容。
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香港文匯報訊（記者 肖郎平、實習記者 王悅 東莞報道）第四屆
「東莞市榮譽市民」授榮大會24日在東莞舉行，共頒出36個「榮譽
市民」身份證。自1996年授予首批「東莞市榮譽市民」以來，東莞
市已授予4批次共267位華僑華人、港澳台同胞和境外人士此稱號。

徐祥齡李澤湘等獲殊榮
素有「香港外展社工之父」之稱的徐祥齡、文物與藝術收藏家趙

泰、香港科大教授李澤湘等13位港人榮獲殊榮。據了解，本次是東
莞市第四次授予「東莞市榮譽市民」稱號，共授予36人，除13名港
人外，還包括台灣8人，日本6人，英國2人，旅日華僑、法國、韓
國、瑞士、哥倫比亞、德國、澳大利亞各1人。

見義勇為納入評選範圍
「榮譽市民」評選，是為了表彰對東莞經濟發展、社會進步、公

益事業和對外友好交往等方面作出較大貢獻的華僑、外籍華人、港
澳台同胞、外國人士以及其他人士。值得一提是本次評選首次將見
義勇為作為標準納入評選範圍，即在東莞有見義勇為行為的，可參
評「東莞榮譽市民」。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 清遠報道）
香港清遠友好協進會副會長、南海航空
貨運（香港）有限公司董事長徐莉率領
香港清遠友好協進會15人代表團，日前
到連南瑤族自治縣進行了為期2日的參觀
考察。徐莉代表南海航空貨運向連南民
族高級中學捐贈了50萬元的助學款，大
力支持粵北山區少數民族學生學業。代
表團還在探訪三排鎮敬老院期間捐助了1
萬餘元敬老金，用於資助老人們的日常
生活。

分5年資助50優秀生
南海航空貨運此次捐助的50萬款項將

分5年期資助，每年10萬元用於獎勵50名
學業優秀的學生，每人每年學費及生活
費補助2,000元。徐莉在捐款儀式上表

示，自己此前有多次助學經驗，今次選
擇資助連南民族高級中學是因為該校地
處粵北的偏遠山區，不僅是連南瑤族自
治縣唯一的一所普通高中，而且是一所
少數民族聚集的中學，在讀的2,100多名
學生大多為瑤族人。

徐莉: 少數民族需特別關心
徐莉稱，自己的善舉和捐款微不足

道，但由於在山區中讀書的孩子們在見
識和資源方面不如大城市，仍希望通過
自己的微薄之力能為他們帶來一個陽光
和開心的學生時代，「少數民族是弱勢
群體，需要特別的關心和幫助，希望獲
得助學金的學生們能夠在獲取知識的階
段學會肩負起對家人和社會的責任，成
為有愛心的成功人士」。

南航貨運50萬助連南瑤童

團員參觀富源集團企業後合照留念。
香港文匯報記者沈清麗 攝

▲梁亮勝和戴錦文參觀錦興廠房。
香港文匯報記者沈清麗 攝
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■香港清遠友好協進會代表團與連男民族高級中學學生合影。
香港文匯報記者郭若溪 攝


